
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E DEZENOVE DO 
CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

  

 

1 

 

No décimo oitavo dia do mês de junho do ano de dois mil e dezenove, às catorze horas, no Auditório do 1 

Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia, localizado no Campus leste, foi realizada a sexta reunião 2 

ordinária de dois mil e dezenove do Conselho do Centro de Ciências Agrárias. Estiveram presentes os 3 

seguintes membros: o Presidente do Conselho, José Torres Filho, os conselheiros, Alexsandra Fernandes 4 

Pereira, Daniel Valadão Silva, Elis Regina Costa Morais, Inês Xavier Martins, Ivanilson de Souza 5 

Maia, Josemir de Souza Gonçalves, Patricia de Oliveira Lima, Raimundo Alves Barreto Júnior, Rejane 6 

Tavares Botrel, Sthenia dos Santos Albano Amora, Vinicius Gomes de Castro. Não foram apresentadas 7 

justificativas de ausência. Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres 8 

Filho, declarou aberta a reunião e desejou boas-vindas à conselheira Alexsandra Fernandes Pereira. Em 9 

seguida foi realizada a leitura da pauta descrita a seguir: Primeiro ponto. Apreciação e deliberação sobre a 10 

ata da quinta reunião ordinária de dois mil e dezenove do Conselho do CCA. Segundo Ponto. Apreciação e 11 

deliberação sobre o pedido de Remoção do servidor Rogerio Taygra Vasconcelos. Terceiro ponto. 12 

Apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento. Quarto Ponto. Apreciação e 13 

deliberação sobre a designação pelo Reitor, ad referendum do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, dos 14 

processos de renovação de afastamento das servidoras docentes Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro 15 

Quintans e Jacqueline Cunha de Vasconcelos Martins. Quinto ponto. Apreciação e emissão de parecer sobre 16 

processo de redistribuição do servidor docente Renato Henrique Gurgel Mota. Sexto Ponto. Apreciação e 17 

deliberação sobre Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC´s). Sétimo Ponto. Apreciação e 18 

deliberação sobre Projeto Pedagógico do curso de Engenharia Florestal. Oitavo ponto. Apreciação e emissão 19 

de parecer sobre criação do curso de especialização (lato sensu) em Engenharia de Segurança do Trabalho. 20 

Nono ponto. Outras ocorrências. Esta pauta foi votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, o 21 

Presidente do Conselho deu início à deliberação do primeiro ponto de pauta que trata sobre a ata da quinta 22 

reunião ordinária de dois mil e dezenove do Conselho do CCA.  O conselheiro Josemir de Souza Gonçalves 23 

solicitou a inclusão da justificativa de ausência da conselheira Marcelle Santana de Araújo na referida ata. A 24 

ata com a alteração proposta pelo professor Josemir foi votada e aprovada com nove votos favoráveis e duas 25 

abstenções. No segundo ponto houve apreciação e deliberação sobre o pedido de Remoção do servidor 26 

Rogerio Taygra Vasconcelos. O professor José Torres Filho colocou em votação o pedido para que o 27 

servidor Rogerio Taygra Vasconcelos pudesse se pronunciar durante a reunião para responder eventuais 28 
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questionamentos. Esse pedido foi votado e aprovado por unanimidade. O Presidente do Conselho explicou 29 

que trata-se do pedido de remoção do servidor Rogerio Taygra Vasconcelos do Campus Angicos para o 30 

Campus Central para ocupar código de vaga em virtude de aposentadoria no curso de Engenharia de Pesca e 31 

explicou que o pedido de remoção foi aprovado na terceira reunião extraordinária de 2019 do Departamento 32 

de Ciências Animais. Sem comentários, o pedido de remoção foi votado e aprovado com seis votos 33 

favoráveis e cinco abstenções. No terceiro ponto deu-se início à apreciação e deliberação sobre processos de 34 

renovação de afastamento. Tratou-se de processo de renovação da servidora docente Ana Lúcia Brenner 35 

Miranda. Não houve comentários, e o processo de renovação de afastamento foi votado e aprovado por 36 

unanimidade.  No quarto ponto houve apreciação e deliberação sobre a designação pelo Reitor, ad 37 

referendum do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, dos processos de renovação de afastamento das 38 

servidoras docentes Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans e Jacqueline Cunha de 39 

Vasconcelos Martins. O Presidente do Conselho esclareceu que os pedidos de renovação foram solicitados 40 

em tempo hábil, e que o atraso ocorreu nos Conselhos. Sem comentários, a designação pelo Reitor foi votada 41 

e aprovada com dez votos favoráveis e uma abstenção. No quinto ponto foi colocado em apreciação e 42 

emissão de parecer sobre processo de redistribuição do servidor docente Renato Henrique Gurgel Mota. O 43 

Presidente do Conselho explicou que trata-se de pedido de redistribuição do servidor para a Universidade 44 

Federal do Rio Grande do Norte tendo um código de vaga em contrapartida e que o requerente quer ressarcir 45 

o erário pelo prazo de quarentena restante a cumprir na UFERSA, conforme impedimento apontado no 46 

despacho da PROGEPE, após consulta feita à Procuradoria Federal. E acrescentou que o Departamento de 47 

Ciências Sociais Aplicadas e o Centro de Ciências Aplicadas e Humanas foram favoráveis ao pedido de 48 

redistribuição. Este pedido de redistribuição foi votado e aprovado com seis votos favoráveis e cinco 49 

abstenções. No sexto ponto houve apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes 50 

Curriculares. O professor José Torres Filho apresentou os programas e ressaltou que todos os programas 51 

apresentam parecer favorável da Pró-Reitoria de Graduação. Sem comentários, os programas foram votados 52 

e aprovados com nove votos favoráveis e duas abstenções. No sétimo ponto houve apreciação e deliberação 53 

sobre Projeto Pedagógico do curso de Engenharia Florestal. O Presidente do Conselho explicou que o 54 

Departamento de Biociências solicitou a retirada deste ponto da pauta do CONSEPE. O professor Vinicius 55 

Gomes de Castro, atual Coordenador do Curso de Engenharia Florestal, apresentou os contrapontos 56 
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apresentados pelo Departamento de Biociências e defendeu que o PCC tem que atender ao curso e aos 57 

discentes. Defendeu a manutenção do PPC na pauta, visto que terá de cumprir prazo do ENEM para solicitar 58 

alteração na quantidade de ingressantes para cinquenta vagas para o semestre 2020.1. A conselheira Inês 59 

Xavier Martins ressaltou que as disciplinas de um curso são alocadas em diferente Departamentos e que é 60 

importante que haja interação entre as coordenações dos cursos e os departamentos na hora de adequar as 61 

disciplinas. A conselheira Rejane Tavares Botrel afirmou que realizou reuniões com a Coordenação de 62 

Agronomia e não tomou conhecimento da disciplina de zoologia. Os conselheiros Josemir de Souza 63 

Gonçalves, Sthenia dos Santos Albano Amora, Raimundo Alves Barreto Júnior e Patricia de Oliveira 64 

Lima comentaram sobre os desafios de reformular os PPC’s para atender ao curso e não somente atender a 65 

carga horária docente. O PPC de Engenharia Florestal foi votado e aprovado com dez votos favoráveis e uma 66 

abstenção. No oitavo ponto houve apreciação e deliberação sobre apreciação e emissão de parecer sobre 67 

criação do curso de especialização (lato sensu) em Engenharia de Segurança do Trabalho. A conselheira Inês 68 

Xavier Martins manifestou-se contrária a criação de cursos auto-financiáveis em uma Universidade Pública. 69 

O parecer sobre a criação do curso foi votado e aprovado com sete votos favoráveis, um voto contrário e três 70 

abstenções. Em outras ocorrências a professora Sthenia dos Santos Albano Amora falou que a coordenação 71 

do curso de Medicina Veterinária realizará no dia dezenove de junho, às nove horas, no auditório do Centro 72 

de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS), um novo encontro sobre a saúde mental dos docentes. O 73 

professor Ivanilson de Souza Maia reportou a reclamação da servidora docente Regina Valéria da Cunha 74 

Dias sobre a insegurança no Núcleo de Geração e Transferência de Tecnologia em Produção Animal do 75 

Semiárido – NUTESA. O professor José Torres Filho afirmou que a Universidade está ciente da situação de 76 

vulnerabilidade que os servidores estão sujeitos durante o percurso para o NUTESA e explicou que foram 77 

sugeridos encaminhamentos para o gabinete a fim de mitigar os riscos durante o deslocamento. Por fim, o 78 

Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros presentes e deu por encerrada a reunião às 79 

quinze horas e cinco minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, secretária executiva do 80 

Conselho do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros quando 81 

aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 82 

Presidente do Conselho: 83 
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José Torres Filho _________________________________________________________________________  84 

Conselheiros: 85 

Alexsandra Fernandes Pereira  ______________________________________________________________   86 

Daniel Valadão Silva  _____________________________________________________________________  87 

Elis Regina Costa Morais  _________________________________________________________________   88 

Inês Xavier Martins  ______________________________________________________________________  89 

Ivanilson de Souza Maia  __________________________________________________________________  90 

Josemir de Souza Gonçalves  _______________________________________________________________   91 

Patricia de Oliveira Lima  __________________________________________________________________  92 

Raimundo Alves Barreto Júnior  ____________________________________________________________  93 

Rejane Tavares Botrel  ____________________________________________________________________  94 

Sthenia dos Santos Albano Amora  ___________________________________________________________  95 

Vinicius Gomes de Castro _________________________________________________________________   96 

Secretária Executiva: 97 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha _____________________________________________________  98 


